

#GesundheitSachsenAnhalt

Wochenblick 31/2024



Bundespolitik aktuell

Ein Forscherteam unter der Leitung von **Prof. Dr. Reinhard Busse** hat über einen Zeitraum von drei Jahren die Leistungsfähigkeit des [deutschen Gesundheitssystems](#) untersucht. Dafür wurde die von der Weltgesundheitsorganisation WHO empfohlene Methode Health System Performance Assessments (HSPA) zur systematischen und kontinuierlichen Messung verwendet.

Frauen zwischen 70 und 75 Jahren haben laut Mitteilung der **Kassenärztlichen Bundesvereinigung (KBV)** ab sofort Anspruch auf Teilnahme am bundesweiten [Mammographie-Screening-Programm](#) zur Früherkennung von Brustkrebskrankungen. Bisher konnten Frauen zwischen 50 und 69 Jahren alle zwei Jahre teilnehmen.

Von Arendsee bis Zeitz

In den Jahren 2015 bis 2023 haben die [Krankenhäuser in Sachsen-Anhalt](#) Bundesmittel in einer Gesamthöhe von rund 180,8 Millionen Euro und Landesmittel in einer Gesamthöhe von 338,5 Millionen Euro erhalten. Das geht aus der Antwort der **Landesregierung Sachsen-Anhalt** auf eine kleine Anfrage des Landtagsabgeordneten **Konstantin Pott** (FDP) zur Verwendung von Fördermitteln im Gesundheitssektor und zur Ausbildung von Pflegefachkräften hervor.

Die **Stadt Magdeburg** und die **Universitätsmedizin Magdeburg** wollen künftig enger zusammenarbeiten. Insbesondere im Bereich der Kinder- und Jugendhilfe sollen durch [Forschungsprojekte](#) neue Konzepte erprobt, evaluiert und auf ihre Nachhaltigkeit hin überprüft werden. Das **Institut für Sozialmedizin und Gesundheitssystemforschung** der Otto-von-Guericke-Universität wird diese Projekte federführend koordinieren und die wissenschaftlichen Erkenntnisse in die Praxis übertragen. Ziel der Zusammenarbeit ist nach Mitteilung von **Daniela Dieterich**, Dekanin der Medizinischen Fakultät Magdeburg, die Schaffung einer Brücke zwischen Wissenschaft und praktischer Anwendung im Bereich der Öffentlichen Gesundheit.

Zur Beantwortung einer Anfrage der Landtagsabgeordneten **Cornelia Lüddemann** (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) hat die **Kassenärztliche Vereinigung Sachsen-Anhalt** (KVSA) auf Wunsch des **Ministeriums für Arbeit, Soziales, Gesundheit und Gleichstellung** Informationen zum Thema [Barrierefreiheit in Arztpraxen](#) zur Verfügung gestellt. Die KVSA ermöglicht auf ihrer Internetseite eine Arzt- und Psychotherapeutenansicht, bei der basierend auf der Selbstauskunft der Ärztinnen und Ärzten die Angaben zur Barrierefreiheit erfasst und ausgewiesen sind.

In Kooperation mit dem **Landkreis Mansfeld-Südharz** und der **Standortentwicklungsgesellschaft Mansfeld-Südharz mbH** lädt die **Translationsregion für digitalisierte Gesundheitsversorgung** (TDG) zum [Innovation Summit 2024](#) ein und stellt unter anderem Innovationen aus fünf Jahren TDG vor. So haben Besucherinnen und Besucher Gelegenheit zum individuellen Austausch an Themen wie Technologien für den Pflegealltag wie zum Beispiel smarten Sensoren, AR-Brillen, Drohnen, Robotik und Exoskeletten. Mit am Start sind zudem innovative Startups aus der Region.

Kurz und knapp

Am 3. August 1884 fand der erste Delegiertentag der deutschen Techniker statt, die nicht nur den Deutschen Techniker-Verband, sondern auch die Eingeschriebene Hilfskasse für Architekten, Ingenieure und Techniker Deutschlands gründeten. Vor [140 Jahren](#) war das die Geburtsstunde der **Techniker Krankenkasse**.